



PALABRAS DE LAS AUTORIDADES

Martes, 8 de octubre de 2024

Acto de Premiación

“Certamen Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo 2024”

Palabras del Presidente del Banco Central de Nicaragua, Ovidio Reyes Ramírez

Buenos tardes. Quisiera darles la más cordial bienvenida al acto de premiación del certamen “Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo 2024”.

Es un placer para mí saludar a los ganadores y sus familiares de este Certamen que nos acompañan de manera presencia y virtual. Saludamos también a los invitados especiales, estudiantes de la carrera de Ingeniería en Economía y Negocios de la Universidad Nacional de Ingeniería y funcionarios del Banco Central.

El Banco Central realiza diversas actividades para fomentar la investigación económica, tanto a la interno de la institución, como también incentivando el aporte de investigadores fuera de la institución, reconociendo la importancia de realizar estudios que apoyen el mejor entendimiento de la economía y que sustenten el proceso de formulación de la política económica, principalmente en el orden monetario, cambiario y financiero.

Una de las actividades anuales más destacadas de nuestra institución, en este esfuerzo de contribuir al conocimiento, es el Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo. A través de este certamen, el Banco Central de Nicaragua convoca a estudiantes, docentes y profesionales en general, tanto

nacionales como extranjeros, a aportar a la investigación económica y de esta forma, contribuir al desarrollo de nuestro país.

Este año, atendiendo la convocatoria del Banco Central, se presentaron 7 investigaciones al certamen, de las cuales, cuatro fueron realizadas por investigadores nacionales y tres por investigadores extranjeros.

Las investigaciones que fueron sometidas al certamen versaron en diversos ámbitos, los que incluyeron:

1. En el sector monetario, se analizó la demanda de dinero,
2. En el financiero, se estudió sobre los determinantes de la calidad de la cartera de crédito,
3. En el sector real, se abordó la diversificación económica,
4. Por su parte, en el sector externo, los estudios trataron sobre temas relacionados al comercio exterior y las remesas,
5. Mientras que, en sector fiscal, las investigaciones se centraron en la política tributaria.

Nos complace ver la diversidad de temas que están siendo estudiados por los investigadores y la calidad de sus trabajos de investigación, a quienes agradezco su participación en este certamen. La investigación es un proceso continuo, no sólo por la variedad de temas que afectan el bienestar económico de la sociedad nicaragüense, sino también por el cambiante entorno al cual se enfrenta nuestra economía.

Para el Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo 2024, el jurado calificador decidió otorgar tres premios. Los criterios utilizados para la selección de los trabajos incluyeron la fortaleza del enfoque metodológico, el aporte a la investigación empírica y la relevancia de los resultados en términos de la aplicación de políticas económicas, entre otros.

Así, se seleccionaron tres premios, correspondiendo a los siguientes:

1. El premio al primer lugar se otorgó al estudio “Tributación progresiva en Nicaragua y su eficacia en la reducción de desigualdad” de los

autores Angee Dayana Gadea Gutiérrez y Jeffrey Wilber Serrano Hernández.

2. El segundo lugar se concedió al trabajo “Efectos de las remesas en la economía nicaragüense”, de los autores Leonel Alberto Aburto Calderón, Octavio Alejandro Corea Pérez y Otto William Montenegro Munguía.
3. El tercer lugar fue para el estudio “Tasas de interés activas y niveles de morosidad del sistema bancario de Nicaragua”, del autor Francisco Javier Valverde Carrión.

Felicito a los ganadores por el reconocimiento a su trabajo y dedicación, así como por su contribución a la investigación.

Para finalizar, agradezco a todos los presentes por su participación en este evento. El Banco Central de Nicaragua continuará con su compromiso de promover la investigación, especialmente, aquellos estudios que contribuyan al diseño y análisis de políticas económicas orientadas a impulsar el crecimiento y el desarrollo económico sostenible e inclusivo de nuestro país.

Muchas gracias.